

# 農園便り 2

月号 (96月号)

文責 筒口 典康

(2021/02/01)

この写真群は、1月号のページ、5～6pに用意した関町南3丁目農園の様子でした。間に合わないので、2月号にしました。

上石神井南農園は、とても自宅に近くて良かったのですが、今年は遠くになりました大変です。井草高校の方からきていた方も何人かおられます。そのご苦労を推察しております。肥料や園芸資材の運び込み、苦労は倍増しました。



20/01/30 上石神井南 18 区片付け 20/03/03 関町南農園 58 区 20/03/15 叠みのり堆肥牛糞堆肥



2020/03/21 叠で区画を 2 分する 中央に作業路 混作の葉物 ニラ ブロックローリー



2020/06/25 元気なナス

若竹の茎・枝・葉でマルチ

トマトに雨傘

6月までは順調な生育。混植した葉物野菜も良く出来ました。通りがかつ

た、農園の地主の方にも食べてもらいました。『美味しかった』と褒められて、うれしい限りです。『頂いた小松菜は、昭和の時代の匂いと味でしたヨ。ご馳走様！』。元農家の方に褒められまして、意気揚々。嬉しい。



2020/ コンテナーの中にクワイ



仮通路に使う板・サナ



クワイ 蓼根



トマト インゲンの収穫



コンテナーのコシヒカリ



大玉トマト



コロナで3密 三楽病院



レイシ



オカワカメ (雲南百葉草)



09/24 トマトが頑張る 大玉



葉物昆作列を片付ける



南端の葉物昆作の畠、片付ける

7月に夏野菜の収穫。 8月に入ると、バッタリ。 有機の追肥、マルチ。それなのに、野菜たちがガックリ。 ナスもキュウリも…。 ゲンナリ。



レイシ弾ける



ヒガンバナ咲く



柿、色づく



激辛トウガラシ



キク咲く



ハクサイを植える



□ 夏蜜柑



ブロッコリー・キャベツ植える



キク



10/01 柿（東京百目）



ハクサイ列のレタス混植



ブロッコリー・キャベツ

白菜とレタス混植の相性が抜群でありました。 美味しい、虫も病気も出ま

せんでした。アブラナ科野菜とキク科野菜は、良い取り合わせであります。



冬の片付けを始める



オカワカメのむかご



58区全景 南西の方向から撮る



12/06 クワイ 蓼根 竹の子芋 (里芋)



南端の畠にダイコン



コンテナーの中のセリ

最近、腰痛が常態化！ 腰を屈むとつらい、伸ばすと痛む！

「楽」を追いかけたことが原因なのでしょうか？ そこで、早歩きの散歩を始めています。 楽楽・置置は、体を甘やかすのか。 楽は苦成りとも言う。それとも、ゲーム機で麻雀を2時間も同じ姿勢でやってしまうのが原因か。

去年10月、自伝車に乗り過ぎまして、尾骶骨を痛めてしまいました。それ以後、胡坐をすると調子が悪い。 年は取りたくないものであります。 市毛医院でいただいた湿布を張る。 困ったものであります。 そうそう、市毛さんの待合室に「農園便り」を1号から置かせていただいております。ご覧いただきたい。 身の程知らずで恥ずかしい出来のものであります …。

『あなたのお書きになっている便りは、一言でいえば、実に稚拙ですヨ』と厳しい批判をいただいておりますが、言われる通りなのでいたしかたありません。 小説を書いているわけではありません。 小さな小さな区民農園で作っている野菜の試行錯誤の報告なのであります。 いろいろ工夫してみまして気づいた事をそのまま報告させていただいております。 コンピューター操作の誤り、文章上の誤りは覚悟しております。 また、勉強不足での誤りもあることでしょう。 やってみて良かったことの「報告書」であります。 ただそれだけなのでございます。 有機・無農薬で、安心安全な美味しい野菜を作ろうとする試みであります。 知ることが出来た「コツ」を交換したい。 そんなわけで、これからも続けて書いて参ります。 T